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校服面料产自浙江绍兴
昨日上午，上海市质量技术监督稽查

总队、上海市纤维检验所会同浦东新区
质监部门，强制封存了欧霞公司全部库
存服装原料20批次371卷（ 欧霞公司库
存所有成衣于昨天被浦东新区质监部
门封存并抽样查验），待检验结果明确
后一并处理。

据了解，上海质监部门在去年11月的
一次抽查中，发现在一批次50件学生演出
服中，有两件存在黑色镶边面料含有可分
解致癌芳香胺染料的情况。浦东新区质量
技术监督局执法人员于1月29日对欧霞公
司进行现场调查，查明五三中学去年6月
订购的50套摇粒绒学生演出服采用的黑
色镶边面料，含有可分解致癌芳香胺染
料。这一面料出自于浙江省绍兴县欧林纺
织品有限公司。

已有25所学校送检67批次产品
经核查，浦东新区有25所学校使用了

欧霞产校服。这些校服虽然与发现质量
问题的学生演出服同厂生产，但并非同
批次、同款式。出于慎重起见，有关部门
封存后组织送检。截至今天上午11时，
上海市纤维检验所已收到浦东新区25
所学校送检的各类欧霞产校服67批次，
其中包括已经使用过的样品56批次、新样
品11批次。

市纤检所将按照《 国家纺织产品基本
安全技术规范》等标准要求，对新样品主

要检测可分解致癌芳香胺染料、异味、甲
醛、pH值、耐摩擦色牢度、耐酸汗渍色牢
度、耐碱汗渍色牢度、耐水色牢度规定的9
个项目进行检测。对已使用过的送检样品
主要检测可致癌芳香胺染料。

自2009年以来，上海质监部门连续多
次抽查欧霞公司学生服产品。2009年抽查
3批次中有1批次“ pH值”项目超标，质监
部门即责令其停产停销，在经过整改复查
合格后方按国家有关规定，允许其恢复生
产销售。2010年抽查2批次，各项指标合
格。2011年抽查2批次中1批次“ pH值”项
目超标，质监部门又责令其进行了停产整
顿。2012年6月抽查2批次系“ 使用说明”
项目不合格，2012年11月批次抽查发现的
存在可分解致癌芳香胺染料的问题，正在
调查处理中。

另悉，浦东新区教育局纪检监察部门
昨起调查“ 问题校服”购销过程，表示一
旦查实教育系统公职人员、教职员工涉及
违纪违规行为，将依照相关规定予以严肃
处理。

名单外仍有学校表示购买欧霞校服
市纤维检验所昨日收到浦东新区25

所学校送检的各类欧霞产校服67批次，一
名来自建平世纪中学的老师表示：“ 当时
不在名单上，我们就想我们也是这家厂
的，觉得不放心。”

记者调查发现，有类似建平中学世纪
中学的困惑的并不在少数。记者从杨园中
心小学获悉，该校也因为欧霞校服的问题

，已经通知了5个年级的所有学生都不必穿
校服前来上课。而同样有家长爆料，浦东新
区实验小学也同样购买了欧霞生产的校
服，同样未出现在21所学校的名单上。

值得一提的是，此前，本报记者曾在
欧霞公司的厂房内，发现印着“ 高东中
学”四个大字与其校徽的运动服，而在欧
霞公司办公室墙上的一张印有学校名单
的A4纸上，“ 高东”二字亦有出现。

记者当时曾试图联系过该校总务处，
一名教师对此予以了矢口否认，甚至表示

“ 从来没有听说过这家公司”。然而，昨天
当记者再次致电高东中学时，却得到了完
全不同的答复。

该校一名副校长在电话中昨日向记
者承认，目前学校初、高中各年级均购买
了由欧霞生产的校服。“ 我们昨天接到了
上级部门的通知，所以在查到是欧霞的服
装后，已经通知所有学生不要穿校服来学
校上课。”

这名副校长同时表示，目前已经提供
了几件校服给有关检验机构检验。而对
于下一步措施，对方称，将根据检验结
果，听从上级的具体安排。对于为何学校
不在名单之列，这名副校长表示不太清楚。

与此同时，记者细数了在欧霞公司办
公室内发现的A4纸上，除了那些重复的学
校外，共有23所学校的名字出现，且都属
于浦东地区。

目前尚不明确到底有多少学校购买
了欧霞校服，昨天记者多次拨打了浦东相
关部门的电话，但并未联系上。

本报讯 记者 刘晶晶 针对问题校
服，质监、教育、物价等主管部门前天出台

“ 五项规定”，对此，各区县教育部门以及
学校都表示已经接到了通知，本学期起将
积极配合，把好校服质量关。

记者昨天致电部分区县教育部门，各
区县教育部门都表示，对于“ 五条”规定，
一定会配合有关部门加以实施，目前首要
任务是督促学校配合质检部门进行抽检。
接下去，还将对区内学校订购校服的企业
进行梳理。由于目前不是新生入学的阶
段，还未牵涉到新生校服订购，将在这期
间进一步加强对校服质量的监控。

徐汇区教育局有关人士表示，区内

一直要求各中小学、幼儿园要严把产品
进货质量关，杜绝“ 三无”产品进入校
园。要求学校选择质量保证体系健全、产
品质量优良、企业信誉较好的合法企业
作为产品供货企业，对于生产企业和供
货方，则要求提供质量标识齐全，经过法
定检验机构检验合格有质量检验报告的
产品。

此外，区质监部门和教育局相关科室
之前曾制订过《 徐汇区中小学幼儿园学生
校服及床上用品质量自查表》，并定期联
合有专业资质的纤维检验所等机构共同
开展质量抽检。“ 之前在抽检中也发现有
部分学校存在进货把关工作不规范、进货

验收制度缺乏、检验报告索证不齐的情
况，都会立刻向校方提出整改，整改后才
能进入正规的校服订购流程。” 该人士表
示，今后会考虑采取多种形式加强质量安
全知识的宣传教育，比如让质监部门的专
家来教学校管理人员以及家长学生，如何
鉴别问题面料，增强学校师生自我保护意
识和能力。

杨浦区则是从2011年起，就要求各学
校如实填写校服生产厂家、企业代码、工
商登记号等信息，方便督查，并将外区的
生产单位提交给上海市质量技术监督局
备案，基本已经有了一套校服企业的名
录，建立起了长效工作机制。

昨日，针对上
海 欧 霞 时 装 有 限
公 司 产 销 情 况 的
依 法 调 查 正 在 深
入之中，上海市质
量 技 术 监 督 局 今
天 向 浙 江 省 质 量
技 术 监 督 局 发 出
协查函，要求对方
协 查 绍 兴 市 的 存
在 质 量 问 题 的 学
生 演 出 服 涉 案 面
料问题。

截 至 昨 日 上
午11时，上海市纤
维 检 验 所 已 收 到
浦 东 新 区 25 所 学
校 送 检 的 各 类 欧
霞产校服67批次，
但 这 一 数 据 公 布
后，新问题随之而
来 ， 不 少 家 长 表
示，该数字与“ @
浦东发布”公布的
21 所 学 校 名 单 有
差别，也与在欧霞
服装厂发现的学校
名单有出入，更与
质监首次发布的三
十四所学校有较大
差距，具体数字到
底 该 相 信 哪 个 数
据，到底还有多少
学校曾购买了欧霞
校服?

本报记者 梁峰

本报讯 记者 刘晶晶 在五条规定
中，有一条是让家长参与到校服采购过程
中，记者采访了解到，目前不少区的学校
都已经率先让家长以及学生参与到校服
的采购、设计过程中，效果也很好。

吴先生是闸北区一中心小学家委会
的成员，他告诉记者，学校订购校服的流
程是这样的：先由学校组织供应商听取家
委会代表的意见和建议，然后举办校服服
务听证会，15位家委会代表以及学校的负
责老师、校服供应商一起开会确定。“ 企
业会介绍公司的情况、资质，会当场展示
可供选择的校服样品，还会提供联络人的
联系方式。”吴先生表示，“ 对于目前的校
服，无论是款式、质量还是价格，家长都是
比较满意的。”

》动态

上海校服“ 五项新规定”已通知到校

欧霞校服被查出含致癌物一经媒体
曝光，其中“ 供应浦东三四十所学校”的
说法顿时成为其中的热点，不禁令所有人
捏一把汗。而浦东新区教育部门动作迅
速，率先公布了21所学校的名单。

尽管如此，昨天，记者又从质监部门
处得知前去送检欧霞校服的学校暂时已
有25所，并极有可能继续增加。同时，有多
所名单外的学校相继被发现购买了欧霞
校服，此时，公布的名单并未及时更新。

于是，部门间的数据在此产生了微妙
的差异，这令人不禁产生了困惑———究竟
有多少学校已经购买了欧霞校服？

原本我们担心，是不是还有学生被遗
忘，依然身着欧霞校服进出教室。所幸，在
我们的采访中，这个情况并没有出现，这
些发现问题的学校也都及时采取了措施。

我们应当看到，这是一次难得的契机，
在上海市政府的强力推动下，校服问题有望
得到根本的解决。此刻，各相关部门更应携
起手来，做好事件动态的更新和及时发布，
避免数据间的模糊和“ 打架”；更应敞开大
门，面对媒体和公众，回应家长关心的话题，
我们相信，问题暴露得越充分，解决问题的
长效机制才会更为牢固。 记者 梁峰

》记者手记

数据“ 打架”的背后

》他山之石

发挥家委会作用
学校公开采购过程

欧霞公司全部库存被封存，但具体供应了多少学校仍是未知数。 本报记者 张瑞麒 摄

■2月16日，市质监发
布抽查结果称，欧霞服装厂
生产的校服，其供应对象包
括浦东新区的三四十所中
小学。

■记者2月17日在欧霞
公司厂房内发现张贴23所
学校名单的A4纸。

■“ @浦东发布”2月
18日零时40分发布21所学
校名单。

■截至昨日11时，上海
市纤维检验所已收到浦东
新区25所学校送检的各类
欧霞产校服67批次。

毒校服有致癌染料


